

Fútbol

ORÍGENES E HISTORIA DEL FÚTBOL

Según algunas teorías, el fútbol podría haber comenzado en el **antiguo Egipto**, ya que durante el siglo III a.C. se realizaba un juego de pelota como parte del rito de la fertilidad, en el que se practicaba algo parecido al balonmano, aunque un siglo antes se había inventado en **China** la pelota de cuero.



En **épocas prehispánicas** los indígenas practicaban un juego de pelota, llamado ***tlachtli*** que era una mezcla entre tenis, fútbol y baloncesto en el que se prohibía el uso de las manos y los pies y consistía en hacer pasar una pesada pelota de hule por un aro, pegándole sólo con la cadera y los muslos. El equipo perdedor era sacrificado.



En la **Grecia clásica**, se hace alusión a un juego de pelota llamado "***esferomagia***". Desde ahí pasó al Imperio Romano, que utilizaban en su juego 'harpastum' un elemento esférico llamado "**pila**" o "**pilotta**" que evolucionó hasta el término **pelota** utilizado actualmente. Los romanos llevaron hasta Britania (Gran Bretaña) su juego de pelota.

El **Futbol** como hoy lo conocemos tiene su origen en las Islas Británicas. Al principio, en las diferentes regiones, el deporte se jugaba con sus propias reglas. No fue hasta **1848** cuando dos estudiantes de la Universidad de Cambridge reunieron a otras escuelas para establecer **unas reglas únicas de juego**.

En **1863** en Londres se reúnen en la taberna Free Masson's para definir si se juega con manos y pies, o con sólo los pies y allí mismo **se funda la Football Association**, teniendo como base las reglas de Cambridge.

El fútbol se hizo muy popular en las islas y se extendió gracias a los trabajadores ingleses que marchaban al extranjero con las grandes sociedades financieras y empresas mineras.

Fútbol



Pronto surgieron nuevos equipos por toda Europa, como el **Sheffield F.C.** que fue **el primero de la historia**, fundado en 1857, Le Havre Athletic Club en Francia (1.872) o el Génova en Italia (1.893).

En **España** se comenzó a jugar al fútbol fue en la zona de las Minas de Riotinto (Huelva). Así nació el primer equipo español, el "**Huelva Recreation Club**" en 1.889, formado exclusivamente por jugadores extranjeros.

Ya en el siglo XX, el 21 de mayo de 1.904 se funda la **Federación Internacional del Fútbol Asociado (FIFA)** y por primera vez se establecen reglas mundiales. Desde entonces el crecimiento de la FIFA ha sido imparable, llegando a tener 208 asociaciones divididas en seis confederaciones. La Copa Mundial de Fútbol que organiza la FIFA es el evento con mayor audiencia en el mundo.



Si pinchas sobre la imagen podrás escuchar el himno de la FIFA, utilizado antes que se jueguen partidos internacionales.

Fútbol

Ahora te toca contestar a unas preguntas:

1.- ¿Quiénes inventaron la pelota de cuero?

- los chinos
- los romanos
- los egipcios

2.- ¿Cómo se llamaba el juego en el cuál el equipo perdedor era sacrificado?

3.- El juego de pelota que se jugaba en la antigua Grecia se llamaba....

- pilotta
- harpastum
- esferomagia

4.- ¿En qué año se establecieron unas reglas únicas de juego para el fútbol? (escribe sólo el año)

5.- ¿Qué equipo de fútbol fue el primero de la historia en fundarse?

- Athletic Club (Francia)
- Sheffield F.C. (Inglaterra)
- Génova (Italia)

6.- En España, el primer club de fútbol fue el Recreativo de Huelva, que empezó llamándose.....

7.- ¿En qué año se crea la FIFA?

- 1924
- 1900
- 1904